

L'ACTIVITÉ MINIÈRE À CUBA OU LA DIFFICULTÉ DE CONCILIER ENJEUX SOCIAUX, DROIT DU TRAVAIL ET DÉFENSE DE L'ENVIRONNEMENT



ABSTRACT

Mining is one of the activities that generates most occupational and environmental risks for society. The exploitation of mines in its two modalities deserves adequate attention, in order to mitigate both the impact on the environment and the reduction of occupational hazards in this activity. For this reason, the international community is still concerned about establishing policies and regulations aimed at organising and controlling work in mines, to which Cuba pays special attention because it is one of its main productive and commercial activities in line with environmental protection. The Cuban mining industry has become one of the most consolidated since the last century with the exploitation of various mineral deposits, mainly nickel and cobalt. In view of the sustained development of Cuban mining activity, where open-pit mining predominates, within the current economic and social context, it is necessary to study issues related to the environment in line with the protection demanded by workers in the sector and the population in general. The proposed article aims to identify the main challenges of mining activity in Cuba; to characterise, in accordance with its historical evolution starting from the Constitution of the Republic, the main national legal regulations which, seen from the perspective of mining and environmental activity, link Labour Law with Environmental Law through the Institute of Health and Safety at Work.

KEYWORDS: *Mining Activity, Environment, Health and Safety, Labour Law, Environmental Law.*

RÉSUMÉ

L'exploitation minière est l'une des activités qui génère le plus grand nombre de risques professionnels et environnementaux pour la société. L'exploitation des mines (à ciel ouvert ou souterraines) mérite une attention particulière, afin d'atténuer l'impact sur l'environnement et de réduire les risques professionnels liés à cette activité. C'est pourquoi la communauté internationale est toujours soucieuse de mettre en place des politiques et réglementations visant à organiser et à contrôler le travail dans les mines. Cuba y accorde un intérêt spécial, car il s'agit de l'une de ses principales activités de production et de commercialisation. Depuis le siècle dernier, l'industrie minière cubaine est l'une des plus florissantes au monde grâce à l'exploitation de divers gisements minéraux, notamment de nickel et de cobalt. Compte tenu du développement constant de l'activité minière cubaine, en raison notamment de l'exploitation accrue des mines à ciel ouvert, dans le contexte économique et social actuel, il est nécessaire d'étudier les questions liées à l'environnement au vu de la protection exigée par les travailleurs du secteur et la population en général. Cet article entend identifier les principaux défis de l'activité minière à Cuba ; présenter, en suivant leur évolution historique depuis la Constitution de la République, les principales réglementations juridiques nationales qui, envisagées sous le prisme de l'activité minière et de l'impact environnemental, créent un lien entre le droit du travail et le droit de l'environnement par l'intermédiaire de l'Institut de la santé et de la sécurité au travail.

MOTS-CLÉS: *Activité minière, environnement, santé et sécurité, droit du travail, droit de l'environnement.*